
VERBALE N. 08 DEL CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI BIOSCIENZE, 
BIOTECNOLOGIE E BIOFARMACEUTICA DEL GIORNO 17.06.2015 

Il giorno 17 Giugno 2015 il Consiglio del Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica, convocato con nota Prot. 888 del 09.06.2015, si é riunito alle ore 09,00 nell'aula D, 
sita al piano terra del Palazzo dei Dipartimenti Biologici presso il Campus di via E. Orabona n. 4 in 
Bari, per discutere e deliberare il seguente Ordine del Giorno:  
Approvazione Verbali sedute precedenti (28/10/2014, 17/4/2015 e 13.05.2015) 
Comunicazioni del Direttore; 

1. Variazione al Bilancio di Previsione 2015; 
2. Autorizzazione al discarico inventariale; 
3. Erasmus+: 

a) Sottoscrizione Accordo Erasmus+ fra il Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica e l’Università di Castilla La Mancha (UCLM); 

b) -Ratifica assegnazione della mobilità studentesca per A.A. 2015/2016; 
4. Progetto per Attività di Tutorato Didattico per l'insegnamento di "Fisica applicata" 

per i Corsi di Studio triennali di Biotecnologie per l'Innovazione di Processi e di 
Prodotti (L-2) e di Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche (L-2) Anno accademico 
2015/2016; 

5. Copertura didattica per gli insegnamenti anno accademico 2015-2016: Bandi di 
vacanza; 

6. Cultori della materia: delibera in merito; 
7. Richieste di nulla osta per incarichi di insegnamento presso Corsi di studio gestiti da 

altri Dipartimenti; 
8. Premio di Laurea Barbara Baldacci A.A. 2014/2015: commissione giudicatrice; 
9. Riconoscimento del credito a favore di coloro che hanno effettuato prestazioni d’opera 

intellettuale relative ad insegnamenti svolti nell’anno accademico 2013/2014; 
10. Richieste assegni di ricerca; 
11. Richiesta di proroga dell’aspettativa senza assegni avanzata dal Prof. G. Pesole; 
12. Proposta di chiamata diretta del Prof. Gino Cingolani: nota dei docenti del settore 

BIO/11. Delibera del Dipartimento; 
13. Richiesta autorizzazione all’utilizzo dello stabulario sito nel nuovo palazzo dei 

Dipartimenti Biologici – Campus; 
14. Varie ed Eventuali. 

 
 

Il Consiglio risulta così composto: 
Presente (P), Giustificato (G), Assente (A) 

 Docenti I Fascia  (P) (G) (A) 
1 CALAMITA Giuseppe X   
2 CANTATORE Palmiro X   
3 CASAVOLA Valeria  X  
4 COTECCHIA Susanna X   
5 DELL’AQUILA MARIA ELENA  X  
6 PALMIERI Luigi X   
7 PESOLE                          (*) Graziano X   
8 SVELTO Maria X   
9 VALENTI Giovanna X   

 
 Docenti II Fascia  (P) (G) (A)  
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10 ATTIMONELLI Marcella X    
11 BARILE Maria X    
12 CASSANO Giuseppe  X   
13 CASTEGNA Alessandra  X  Entra alle ore 11 
14 DEBELLIS Lucantonio X    
15 DE GIORGI Carla X    
16 FIERMONTE Giuseppe X    
17 GADALETA Gemma X    
18 IACOBAZZI Vito  X   
19 KANDUC Darja  X   
20 LIUZZI Grazia Maria X    
21 NICCHIA Grazia Paola X    
22 RESHKIN Joel Stephan X    
23 ROBERTI Marina X    
24 SCALERA Vito  X   
25 STORELLI Maria Maddalena  X   

 
 Ricercatori  (P) (G) (A) 
26 AGRIMI Gennaro  X  
27 CALVELLO Rosa X   
28 CAROPPO Rosa  X  
29 CHIMIENTI Guglielmina X   
30 CIANI Elena X   
31 COLELLA Matilde X   
32 CORMIO Antonella X   
33 DE GRASSI Anna X   
34 D’ERCHIA Annamaria X   
35 DE PALMA Annalisa X   
36 DE VIRGILIO Caterina  X  
37 GUERRA Lorenzo X   
38 LA PIANA Gianluigi   X 
39 LEZZA Angela Maria Serena  X  
40 LOGUERCIO POLOSA Paola X   
41 MALLAMACI Rosanna X   
42 MAROBBIO Carlo X   
43 MELELEO Daniela Addolorata X   
44 PANARO Maria Antonietta X   
45 PESCE Vito   X 
46 PICARDI Ernesto X   
47 PIERRI Ciro X   
48 PISANI Francesco X   
49 PISANO Isabella X   
50 POETA Luana  X  
51 PROCINO Giuseppe X   
52 RAINALDI Guglielmo  X  
53 SCARCIA Pasquale X   
54 TAMMA Grazia X   
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55 TODISCO Simona X   
56 VOLPICELLA Mariateresa X   
57 VOZZA Angelo X   

 
 Personale Tecnico/Amm.vo  (P) (G) (A) 
58 BUSCO Vito Pietro  X  
59 DE FILIPPIS Teresa X   
60 FASANO Anna X   
61 MOLA Maria Grazia X   

 
 Rappresentanti degli 

Studenti 
    

62 LACATENA Nicola X   
63 SOGARI David Eugenio X   
64 CAZZETTA Nicola Christian  X  
65 TANGA Katia X   
66 TRIDENTE Federico X   
67 PELLEGRINO Tommaso   X 
68 MORELLI Rosanna   X 
69 CORIGLIONE Paola   X 
70 LINCIANO Sara X   
71 ROMANO Carmela   X 
72 DIGREGORIO Alessandro  X  
 
 Rappresentanti dei 

Dottorandi 
 (P) (G) (A) 

73 CAPPELLARI Marianna   X 
74 GARGANO Concetta Domenica X   
 
(*) In aspettativa 

TOTALE COMPONENTI: N. 74; PRESENTI N. 50, GIUSTIFICATI N. 17, ASSENTI N. 7. 
Segretario verbalizzante: Dott.ssa Margherita Ardito, Segretario amministrativo del Dipartimento. 
Alla Seduta partecipa la Dott.ssa Silvana De Leo con funzioni di supporto alla verbalizzazione. 

Il Direttore, verificata la presenza del numero legale, alle 09,15, dichiara aperta la seduta. 
Si dà inizio ai lavori. 

Approvazione Verbali sedute precedenti (28/10/2014, 17/4/2015 e 13.05.2015) 
Il Direttore rinvia l'approvazione dei verbali in oggetto ad una prossima riunione. 
Il Consiglio prende atto. 

Comunicazioni del Direttore; 
Il Direttore rende le seguenti comunicazioni: 

A) con nota prot. n. 36657-VII/5, del 11.05.2015 (ns. Prot.A. n. 811 CATA, del 15.05.2015), del 
Dipartimento Risorse Umane, Organizzazione e Rapporti con il SSN e R, è stata trasmessa copia 
del contratto individuale modificativo del rapporto di lavoro della Sig.ra Angela Giovanniello, 
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cat. D, posizione economica 3, area amministrativa-gestionale, riguardante la trasformazione 
dell'orario di lavoro da tempo pieno a tempo parziale a decorrere dal 01.08.2015. La prestazione 
lavorativa sarà pari al 91,66% di quella prevista per il regime di impiego a tempo pieno, con 
prestazione lavorativa dal 01.09 al 31.07, con tipologia di orario OPEN e con astensione dalla 
prestazione lavorativa nel mese di agosto di ogni anno; 

B) con nota prot. n. 42688-VII/2, del 05.06.2015 (ns. Prot.A. n. 879, del 08.06.2015), da parte del 
Dipartimento Risorse Umane, Organizzazione e Rapporti con il SSN e R, è stato comunicato che 
la Prof.ssa Grazia Maria Liuzzi, a decorrere dal 20.05.2015, è stata nominata professore 
universitario di II fascia nel SSD BIO/10 Biochimica presso questo Dipartimento e che la stessa, 
ai sensi dell'art. 11 del D.P.R. n. 382/80 e successive modificazioni, ha optato per il regime 
d'impegno a tempo pieno; 

C) con nota prot. n. 42690-VII/2, del 05.06.2015 (ns. Prot.A. n. 880, del 08.06.2015), da parte del 
Dipartimento Risorse Umane, Organizzazione e Rapporti con il SSN e R, è stato comunicato che 
la Prof.ssa Grazia Paola Nicchia, a decorrere dal 20.05.2015, è stata nominata professore 
universitario di II fascia nel SSD BIO/10 Biochimica presso questo Dipartimento e che la stessa, 
ai sensi dell'art. 11 del D.P.R. n. 382/80 e successive modificazioni, ha optato per il regime 
d'impegno a tempo pieno; 

D) Decreto Ministeriale 8 giugno 2015, n.335: Criteri di ripartizione del Fondo di Finanziamento 
Ordinario (FFO) per l’anno 2015; 

E) il Direttore comunica che l’Università di Bari ha deciso di mettere in atto una fase di 
sperimentazione VQR nell'imminenza della pubblicazione del bando relativo. Il 14 aprile u.s. si 
è tenuta la II riunione del Gruppo di lavoro per la Ricerca, nella quale sono state discusse le 
possibili modalità operative per la simulazione del prossimo esercizio VQR 2011-2014 di 
imminente avvio. Nel corso della riunione, il Gruppo di Lavoro ha ritenuto opportuno verificare, 
allo stato attuale, le capacità di risposta del nostro Ateneo alla prossima VQR, al fine di 
perfezionare la scelta dei prodotti scientifici, valutare la loro collocazione nelle fasce di merito 
ANVUR ed identificare eventuali carenze e possibili correttivi. Ai Comitati per la Valutazione 
della Ricerca Dipartimentale (CVRD) spetterà il compito di effettuare nei rispettivi Dipartimenti, 
secondo la tempistica di seguito indicata, la simulazione VQR 2011-2014, mediante la selezione 
dei prodotti scientifici meglio collocati nelle classi di merito. In attesa di informazioni precise sui 
criteri di valutazione, che verranno resi noti solo al momento dell'esecuzione del prossimo 
esercizio VQR, si ritiene che la simulazione potrà essere effettuata secondo criteri di massima 
semplificati che siano in linea con quelli adottati dai GEV nella VQR 2004-2010. 
Classi di merito dei prodotti della ricerca nelle rispettive aree di riferimento: 
 Eccellente (peso 1) 
 Buono (peso 0,7) 
 Discreto (peso 0,4) 



 5

 Accettabile (peso 0,1) 
 Limitato (peso 0) 
 Non valutabile (peso 0): sono inclusi in questa categoria anche i prodotti mancanti rispetto al 

numero atteso. 
Tipologie di prodotti: come per la precedente VQR. 
Numero dei prodotti attesi: 
Ruolo Presa di servizio N. prodotti 
Professore ordinario (*gli ulteriori 
2 prodotti hanno valore di riserva) 

 2+2* 
Professore associato (*gli ulteriori 
2 prodotti hanno valore di riserva) 

 2+2* 
Ricercatore universitario (*gli 
ulteriori 2 prodotti hanno valore di 
riserva) (**il numero dei prodotti 
attesi è in funzione della data di 
entrata in servizio) 

Anteriore a 01.07.2012 2+2* 
Compresa tra 01.07.2012 e 
31.12.2013 

1** 
Nell'anno 2014 0 

 
Selezione dei prodotti scientifici per la simulazione: la valutazione delle strutture è organizzata 
per le 14 Aree CUN. 
Simulazione - tempistica: 

 entro 10 giugno: Comunicazione ai Direttori di Dipartimento e attività di supporto del Gruppo di 
Lavoro per la Ricerca ai CVRD; 

 11-30 giugno: fase di scelta dei prodotti concordata tra coautori e comunicazione al CVRD dei 
prodotti selezionati con le informazioni di merito e trasmissione dei PDF; 

 1-10 luglio: esame dei prodotti scelti da parte del CVRD (eliminazione di eventuali duplicati, 
verifica delle scelte in accordo a criteri premiali per la struttura, ecc.) ed elaborazione del report 
dipartimentale; 

 entro 15 luglio: consegna del report dipartimentale. 
Il Consiglio prende nota. 
Il Direttore apre, quindi, la discussione sul primo punto all’O.d.G.: 

1. Variazione al Bilancio di Previsione 2015; 
Il Direttore sottopone all’attenzione del Consiglio la Variazione al Bilancio sezionale del 

Dipartimento 2015, illustrata dalla Dott.ssa Ardito, tesa a permettere l’inserimento delle seguenti 
somme: 
 € 95.000,00 devolute dall’AIRC per il progetto Progetto IG 2014 Id.15404 di cui è responsabile 

scientifico il Prof. Fiermonte; 
 € 12.055,69 assegnate al Dipartimento a titolo di dotazione ordinaria 2014 (Nota prot. 15107 del 

25/2/2015); 
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 € 10.000,00 assegnate al Dipartimento per contributo per progetto orientamento consapevole 
(Prot. 34921 del 4/5/2015). 

La Variazione di Bilancio proposta, analiticamente descritta in allegato (Allegato A) è 
approvata dal Consiglio all’unanimità. Essa è inserita in contabilità come Variazione Ufficiale n. 
971. L’Allegato A costituisce parte integrante del presente Verbale. 

Il Direttore passa alla discussione del secondo punto all’O.d.G.: 
2. Autorizzazione al discarico inventariale;  

Il Direttore propone al Consiglio di discaricare dalle scritture inventariali i seguenti beni 
completamente fuori uso di proprietà del Dipartimento riferibili all’ex Dipartimento Farmaco-
Biologico: 
 

N. INV. CATEGORIA DESCRIZIONE BENE VALORE 
STORICO 

9001183 1 Calcolatrice Canon BP37DE 103,29 
9001315 4 PC Pentium IV con Windows XP e accessori (ex 

Dip. Farmaco-Biologico) 
1.143,44 

9001453 4 PC Intel Pentium 4 con masterizzatore, windows 
XP PROOEM, Norton 2003 

2.534,40 
9001564 4 PC Pentium 4 completo di Windows XP 900,00 
9001566 4 Stampante Canon I560 180,00 
9002026 4 Centrifuga Refrigerata Table Top centrifuge Sigma 

1-15PK  
1500,00 

9002027 4 Rotore Angle Rotor for 1-15 made of 
polypropilene  

520,00 
 

Il Consiglio, all'unanimità, considerato che si tratta di beni completamente fuori uso, non 
riparabili e di nessun valore storico museale, ne autorizza il discarico inventariale. 

Il Direttore passa alla discussione del terzo punto all’O.d.G.: 
3. Erasmus+: 

a) Sottoscrizione Accordo Erasmus+ fra il Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica e l’Università di Castilla La Mancha (UCLM);  

Il Direttore illustra l'Accordo Erasmus+ fra il Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica e l’Università di Castilla La Mancha (UCLM). Evidenzia che si tratta di un ateneo 
straniero che ha corsi di studio molto simili a quelli gestiti da questo Dipartimento. Ella invita quindi 
il Consiglio a pronunciarsi in merito. 

Il Consiglio, all'unanimità, esprime parere favorevole alla sottoscrizione dell'Accordo 
Erasmus+ fra il Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica e l’Università di 
Castilla La Mancha (UCLM). 

Il suddetto dispositivo è approvato seduta stante. 
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Il Direttore e il Prof. Calamita invitano tutti i docenti a farsi promotori di accordi simili che 
agevolino la mobilità studentesca. Il Consiglio auspica che ci sia un maggior numero di accordi 
sottoscritti per poter offrire maggiori opportunità agli studenti. 

b) Ratifica assegnazione della mobilità studentesca per A.A. 2015/2016; 
Il Direttore sottopone all'attenzione del Consiglio, ai fini della sua ratifica, il verbale della 

Commissione esaminatrice di Dipartimento per l'assegnazione della mobilità studentesca Erasmus+, 
per l'a.a. 2015/2016, del giorno 03.06.2015. Il suddetto Verbale costituisce l’Allegato B al presente 
Verbale. 

Il Consiglio, all'unanimità, ratifica il suddetto verbale. L’allegato B è parte integrante del 
presente Verbale. 

Il Direttore passa alla discussione del quarto punto all’O.d.G.: 
4. Progetto per Attività di Tutorato Didattico per l'insegnamento di "Fisica applicata" per 

i Corsi di Studio triennali di Biotecnologie per l'Innovazione di Processi e di Prodotti (L-
2) e di Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche (L-2) Anno accademico 2015/2016; 

Il Direttore illustra al consiglio il Progetto per Attività di Tutorato Didattico per 
l'insegnamento di "Fisica applicata" per i Corsi di Studio triennali di Biotecnologie per l'Innovazione 
di Processi e di Prodotti (L-2) e di Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche (L-2). Evidenzia che esso 
impegna questo Dipartimento, nel caso di approvazione definitiva, all’esborso della somma di 
200,00 euro per il cofinanziamento dello stesso. Assicura che tali risorse verranno attinte da fondi 
destinati alle attività didattiche delle Biotecnologie. Quindi, invita il Consiglio a pronunciarsi in 
merito. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 
Il suddetto dispositivo è approvato seduta stante. 
Il Direttore passa alla discussione del quinto punto all’O.d.G.: 

5. Copertura didattica per gli insegnamenti anno accademico 2015-2016: Bandi di 
vacanza; 

Il Direttore richiama, con l’ausilio di una slide, gli insegnamenti rimasti scoperti dopo le 
decisioni assunte da questo Consiglio nelle sedute del 10 e 17 Aprile scorsi. Ricorda che per gli 
insegnamenti del I semestre la scadenza SUA è il 25 settembre 2015 e per gli insegnamenti del II 
semestre la scadenza SUA è a febbraio 2016. Ricorda anche che la disponibilità finanziaria attribuita 
al Dipartimento per i contratti per la didattica A.A. 2015-2016 ammonta a soli € 2.549,78 suscettibili 
di diventare circa 3.200,00 euro se verrà considerata la richiesta di rivedere il calcolo delle 
assegnazioni per tener conto di un errore materiale contenuto nella nostra richiesta. 

 
Corso di Laurea Triennale in Biotecnologie Industriali e Agro-Alimentari – Classe L2 
 

Insegnamento Anno Semestre SSD CFU 
Lez. 

CFU 
Lab/E 

ore 
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Elementi di diritto dell’Unione Europea per le 
biotecnologie (Curriculum Industriale e 
Agroalimentare) 

1 1 IUS/14 4  
 

32 
Lingua Inglese (Curriculum Industriale e 
Agroalimentare) 1 1 / 3  24 

 
 
Per quel che riguarda l’insegnamento di Elementi di diritto dell’Unione Europea per le 

biotecnologie, corso svolto unitamente a quello di identica denominazione tenuto per il CdL in 
Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche. Emergono, quindi, dalla discussione, delle proposte di 
copertura ad opera di ricercatori di ateneo che occorrerà vagliare verificando la loro effettiva 
disponibilità. 

Per quel che riguarda la Lingua Inglese, il Direttore riferisce di aver inviato, congiuntamente 
alla prof.ssa Cotecchia, Coordinatore dell’Interclasse di Biotecnologie, una nota al Rettore della 
Università, nella quale si richiede, alla luce della impossibilità materiale del Dipartimento a coprire 
spese per contratti, di provvedere alla copertura di tali insegnamenti attribuendone il compito ad un 
lettore di Inglese in servizio presso l’ateneo. 
Corso di Laurea Triennale in Biotecnologie per l’Innovazione di Processi e di Prodotti – Classe 

L2 
 

Insegnamento Anno Semestre SSD CFU 
Lez. 

CFU 
Lab/E 

ore 
Genetica agraria (Curriculum Agroalimentare) 3 1 AGR/0

7 6 2 72 
 

Genomica applicata e Bioinformatica 
(Curriculum Agroalimentare) 3 2 BIO/11 4 2 56 

 
Per quel che riguarda l’insegnamento di Genetica Agraria, il Direttore riferisce della 

disponibilità a coprirlo offerta dal Prof. Antonio Blanco, professore ordinario del Dipartimento 
DISPA, in quiescenza a partire da novembre 2015 che ha già manifestato la propria disponibilità a 
coprire tale insegnamento per contratto gratuito. 

Per quel che riguarda l’insegnamento di Genomica applicata e Bioinformatica, il Consiglio 
delibera di aprire una vacanza a titolo gratuito. 

Corso di Laurea Triennale in Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche – Classe L2 
 

Insegnamento Anno Semestre SSD CFU 
Lez. 

CFU 
Lab/E 

ore 
Elementi di diritto dell’Unione Europea per le 
biotecnologie 1 1 IUS/14 4  32 

 
Lingua Inglese 1 1 / 3  24 

 
Laboratorio di Biochimica e tecnologie 
biochimiche (modulo B) 3 1 BIO/10 1 2 32 

 
Laboratorio di Biologia Molecolare e 
Bioinformatica (modulo B) 3 1 BIO/11 1 2 32 

 
Patologia clinica e diagnostica molecolare 3 2 MED/0

5 7 1 68 
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Per quel che riguarda gli insegnamento di Elementi di diritto dell’Unione Europea per le 
biotecnologie e di Lingua Inglese, si richiama quanto innanzi detto circa il Corso di Laurea Triennale 
in Biotecnologie Industriali e Agro-Alimentari. 

Per quanto riguarda i “pacchetti didattici” nei quali sono stati divisi i laboratori di Biochimica 
e tecnologie biochimiche e Biologia Molecolare e Bioinformatica proprio per assicurare agli studenti 
una efficace suddivisione nelle attività di laboratorio che in questi insegnamenti sono preminenti per 
cui comportano un impegno significativo di ore da parte dei docenti titolari, il Consiglio, vista la 
numerosità degli studenti inferiore rispetto a quella degli anni scorsi, propone di valutare la 
possibilità che ciascun insegnamento non sia diviso in 2 pacchetti didattici ma sia unitariamente 
tenuto da uno stesso docente. Si verificherà, pertanto, la disponibilità dei Dottori Signorile e 
D’Erchia per tenere, rispettivamente, l’intero insegnamento di Laboratorio di Biochimica e 
tecnologie biochimiche e Laboratorio di Biologia Molecolare e Bioinformatica. 

Per Patologia clinica e diagnostica molecolare il Consiglio propone che si apra la vacanza a 
titolo oneroso. 

Corsi di Laurea Triennali (L-2) 
 

Insegnamento Anno Semestre SSD CFU 
Lez. 

CFU 
Lab/E 

ore 
Inglese scientifico (a scelta dello studente) 3 2 / 3 / 24 

 
Il Consiglio evidenziando che l’Inglese scientifico non può essere tenuto da un lettore di 

madrelingua, ma necessita di un docente esperto in materia, propone di aprire una vacanza a titolo 
oneroso. 

Corso di Laurea Magistrale in Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare – Classe 
LM/9 
 

Insegnamento Anno Semestre SSD CFU 
Lez. 

CFU 
Lab/E 

ore 
Immunologia Applicata 
 1 2 MED/04 5 1 52 

 
Neurobiologia clinica 1 1 MED/26 3  24 

 
Genetica medica 1 2 MED/03 5 1 52 

 
Organizzazione e gestione delle imprese 
biotecnologiche 2 1 SECS-P/07 3  24 
       

 
Il Consiglio propone che per l’insegnamento di Immunologia Applicata tenuto negli scorsi 

anni dal Prof. Fazio, occorre preliminarmente chiarire alcuni punti con il docente prima di procedere 
o meno alla apertura di vacanza. 

Per gli altri tre insegnamenti soprariportati si propone di aprire una vacanza a titolo gratuito. 
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Corso di Laurea Magistrale in Biologia Cellulare e Molecolare – Classe LM/6 
 

Insegnamento Anno Semestre SSD CFU 
Lez. 

CFU 
Lab/

E 
ore 

Fisiologia II (Indirizzo Funzionale) 1 1 BIO/09 9,5 0,5 82,0 
Biochimica II (Indirizzo Genomico) 1 2 BIO/10 8,5 0,5 74.0 

 
Il Consiglio propone che per l’insegnamento di Fisiologia II si apra una vacanza a titolo 

gratuito. 
Per l’insegnamento di Biochimica II, invece, la prof. Loguercio Polosa alla quale questo 

Consiglio aveva affidato, come compito didattico, l’insegnamento identicamente denominato per 
l’indirizzo Funzionale, di 6 CFU, dichiara la sua disponibilità ad assumere questo insegnamento per 
l’indirizzo Genomico, di 9 CFU, quale suo compito istituzionale e di mutuare su tale corso quello di 
analoga denominazione per l’indirizzo Funzionale. La prof Loguercio fa presente che a causa della 
ristrettezza dei tempi, non ha avuto modo di confrontarsi con i Colleghi del Settore per cui esprime la 
sua disponibilità ma demanda la sua decisione definitiva agli esiti del confronto con gli altri Colleghi 
del Settore BIO/10. Il Consiglio prende atto. 

Tutte le deliberazioni suddette vengono assunte all’unanimità. 
Il Direttore passa alla discussione del sesto punto all’O.d.G.: 

6. Cultori della materia: delibera in merito; 
Il Direttore illustra le seguenti proposte di attribuzione della qualifica di cultore della materia 

avanzata dal docente titolare di insegnamento nel Corso di Studio gestito da questo Dipartimento e 
redatta su apposito modulo di cui al D.R. 1313 del 10.04.2014: 
 la Prof.ssa Maria Mastrodonato, in relazione all'insegnamento di Biologia ultrastrutturale SSD 

BIO/06, presso il Corso di Laurea magistrale in Biologia cellulare e molecolare, propone la 
nomina della Dott.ssa Rossi Roberta (parere favorevole del Consiglio di Interclasse di Biologia 
del 12.05.2015); 

 la Prof.ssa Maria Mastrodonato, in relazione all'insegnamento di Tecniche istologiche e 
istochimiche SSD BIO/06, presso il Corso di Laurea magistrale in Scienze Biosanitarie, propone 
la nomina della Dott.ssa Rossi Roberta (parere favorevole del Consiglio di Interclasse di 
Biologia del 12.05.2015). 

Il Direttore precisa che dal curriculum presentato dalla Dott.ssa Rossi si evincono i requisiti 
richiesti dal Regolamento Cultore della Materia (D.R. 1313 del 10.04.2014) e dal Regolamento in 
materia adottato da questo Consiglio nella seduta del 24.04.2014. 

Ella invita, quindi, il Consiglio a pronunciarsi in merito. 
Il Consiglio, unanime, approva le suddette richieste. 
Il Direttore passa alla discussione del settimo punto all’O.d.G.: 
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7. Richieste di nulla osta per incarichi di insegnamento presso Corsi di studio gestiti da 
altri Dipartimenti; 

Il Direttore illustra la nota del 12.05.2015 (n. Prot.A. n. 805, del 13.05.2015), a firma della 
Dott.ssa Daniela Meleleo, con la quale quest'ultima chiede l'autorizzazione a tenere un ciclo di 
lezioni (5 lezioni per un totale di 10 ore) aventi come argomento "Fisiologia della cute e degli 
annessi" al Master di II livello "Scienze dei prodotti cosmetici" presso il Dipartimento di Farmacia-
Scienze del farmaco. 

Il Consiglio, all'unanimità, concede il nulla osta richiesto. 
Il Direttore passa alla discussione dell'ottavo punto all’O.d.G.: 

8. Premio di Laurea Barbara Baldacci A.A. 2014/2015: commissione giudicatrice;  
Il Direttore illustra la nota prot. n. 40827-III/12 (ns. Prot.A. n. 885, del 08.06.2015), da parte 

del Dipartimento per gli studenti e la formazione post-laurea, con la quale è stato comunicato che 
l'Ateneo barese ha bandito, con D.R. n. 1874 del 15.05.2015, il concorso pubblico, per titoli, per il 
conferimento di un premio di laurea in memoria della studentessa Barbara Baldacci, a favore di un 
laureato in Biologia nell'ambito delle Università italiane nell'a.a. 2013/2014. Ella, ai fini della 
composizione della Commissione giudicatrice, propone di delegare il Prof. Calamita in sua vece. 

Il Consiglio, all'unanimità, approva. 
Il Direttore passa alla discussione del nono punto all’O.d.G.: 

9. Riconoscimento del credito a favore di coloro che hanno effettuato prestazioni d’opera 
intellettuale relative ad insegnamenti svolti nell’anno accademico 2013/2014; 

Il Direttore invita la Dott. Ardito a relazionare in merito. La Dott. Ardito richiama il contenuto 
delle note prot. 17140 del 5/3/2015 e prot. 25043 del 31/3/2015 del Dipartimento Risorse Umane, 
con le quali i Dipartimenti sono stati invitati ad assumere gli adempimenti relativi al riconoscimento 
del credito a favore di coloro che hanno effettuato prestazioni d’opera intellettuale relative ad 
incarichi di insegnamenti svolti in anni accademici pregressi. 

Richiama la delibera del Consiglio di Amministrazione del 13.2.2015 che, relativamente agli 
incarichi di insegnamento proposti dai Consigli di Facoltà/Dipartimento, già espletati dagli affidatari 
ma il cui rapporto contrattuale non sia stato ancora formalizzato, ha delegato i Dipartimenti 
all’approvazione, “ora per allora”, delle citate proposte ed i Direttori dei Dipartimenti/Scuola ad 
emettere un provvedimento di riconoscimento del credito e la nota prot. 25043 del 31/3/2015 con la 
quale il Dipartimento Risorse Umane ha fornito uno schema tipo di decreto utilizzabile a tal fine. 

Riferisce al Consiglio che, per quel che riguarda gli incarichi di insegnamento conferiti a 
soggetti esterni in seguito a bando di vacanza per l’A.A. 2013/2014 (delibere di questo CdD 
10/10/2013 e 5/3/2014) per il quale, tra l’altro, questo Dipartimento operava per la prima volta in tal 
senso dopo l’avvenuta disattivazione delle Facoltà, questo Dipartimento aveva proceduto a 
trasmettere gli atti relativi al perfezionamento dei contratti con Nota Prot. 621 del 14/5/2014. Nel 
carteggio trasmesso erano stati anche indicati gli impegni assunti nel bilancio 2014 per il pagamento 
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sia del lordo ai beneficiari che dei contributi previdenziali e fiscali a carico dell’amministrazione 
calcolati sulla base delle aliquote in vigore nel 2014.  

Evidenzia peraltro che gli impegni assunti e comunicati costituiscono residui nel bilancio 2015 
tranne quelli assunti per l’INPS sul capitolo 102140 CONTRIBUTI PREVIDENZIALI – INPS 
GESTIONE SEPARATA la cui disponibilità è stata utilizzata a fine 2014 dall’amministrazione 
centrale e quindi non più nella disponibilità del Dipartimento. 

Il Direttore, accertato che l’iter procedurale ad opera dell’amministrazione centrale per il 
perfezionamento dei contratti relativi agli incarichi di insegnamento retribuiti per l’AA 2013/2014 
conferiti da questo Consiglio non si è mai perfezionato, sottopone all’attenzione di questo consesso il 
riconoscimento del credito per prestazioni d’opera intellettuale relative ad insegnamenti svolti 
nell’AA 2013/2014 come di seguito specificato: 
 dott.ssa Rosa Angela Cardone per l’insegnamento di Fisiologia Molecolare – Settore 

Scientifico-Disciplinare BIO/09, 3 CFU per un totale di 24 ore di lezioni frontali per il Corso di 
laurea Magistrale in Biologia Cellulare e Molecolare – Curriculum funzionale 
compenso di € 655,63 al lordo di IVA se dovuta e delle ritenute di legge; 

 alla dott.ssa Paola Parrella l’insegnamento di Patologia clinica e diagnostica molecolare – 
Settore Scientifico-Disciplinare MED/05, 8 CFU (di cui 7 di lezioni frontali e 1 di laboratorio) per 
un totale di 68 ore per il Corso di laurea Triennale in Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche 
compenso di € 2.363,33 al lordo di IVA se dovuta e delle ritenute di legge; 

 alla dott.ssa Lucia Sollecito l’insegnamento di Lingua Inglese - 4 CFU per un totale di 32 ore di 
lezioni frontali (il settore non compare in quanto trattasi di insegnamento relativo al 
conseguimento di abilità linguistiche – Lingua Inglese – indicate nell’offerta formativa come tale 
e non come crediti da acquisire in uno specifico settore Scientifico/Disciplinare) per il Corso di 
laurea Triennale in Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche 
compenso di € 1.144,42 al lordo di IVA se dovuta e delle ritenute di legge; 

 alla dott.ssa Lucia Sollecito l’insegnamento di Lingua Inglese - 4 CFU per un totale di 32 ore di 
lezioni frontali (il settore non compare in quanto trattasi di insegnamento relativo al 
conseguimento di abilità linguistiche – Lingua Inglese – indicate nell’offerta formativa come tale 
e non come crediti da acquisire in uno specifico settore Scientifico/Disciplinare) per il Corso di 
laurea Triennale in Biotecnologie per l’Innovazione di Processi e di Prodotti 
compenso di € 1.144,42 al lordo di IVA se dovuta e delle ritenute di legge; 

 alla dott.ssa Lucia Sollecito l’insegnamento di Lingua Inglese 3 (a scelta) - 3 CFU per un totale 
di 24 ore di lezioni frontali (il settore non compare in quanto trattasi di insegnamento relativo al 
conseguimento di abilità linguistiche – Lingua Inglese – indicate nell’offerta formativa come tale 
e non come crediti da acquisire in uno specifico settore Scientifico/Disciplinare) comune ai Corsi 
di laurea Triennali in Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche e Biotecnologie per l’Innovazione 
di Processi e di Prodotti 
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compenso di € 858,32 al lordo di IVA se dovuta e delle ritenute di legge; 
Il Direttore propone al Consiglio di approvare, “ora per allora”, le suddette proposte di 

prestazione d’opera intellettuale per svolgere attività di insegnamento effettuate nell’anno 
accademico 2013/2014 riconducibili a contratti di diritto privato di lavoro autonomo disciplinato 
dall’art. 23 della Legge 240/10. 

Il Consiglio, unanime, evidenziando che nessuna responsabilità di qualunque natura (civile, 
penale, amministrativa e contabile) potrà essere ascritta al Dipartimento o al Direttore per le mancate 
Comunicazioni obbligatorie di cui all’art. 9-bis, comma 2, del D.R. n. 510 del 1996, come sostituito 
al comma 1180 dell’art. unico della legge n. 296 del 2006, né per ciò che riguarda la mancata 
pubblicazione su Easy incarichi nei termini statuiti, preso atto che i corsi in questione sono stati 
regolarmente svolti dai suddetti docenti esterni incaricati, approva, “ora per allora”, le suddette 
proposte di prestazione d’opera intellettuale di insegnamento effettuata nell’anno accademico 
2013/2014 riconducibili a contratti di diritto privato di lavoro autonomo disciplinato dall’art. 23 della 
Legge 240/10. Il Consiglio autorizza il Direttore ad emettere i relativi decreti di riconoscimento del 
credito, disponendo, quindi, la trasmissione dei medesimi agli uffici dell’Amministrazione Centrale, 
ossia al Dipartimento Gestione Risorse Umane e al Dipartimento Gestione Risorse Finanziarie, per la 
liquidazione di quanto dovuto ai docenti incaricati. 

Il Direttore propone al Consiglio, inoltre, di approvare, sempre “ora per allora”, le seguenti 
proposte di prestazione d’opera intellettuale per svolgere attività di insegnamento effettuate 
nell’anno accademico 2013/2014 riconducibili a contratti di diritto privato di lavoro autonomo 
disciplinato dal D.M. 8.7.2008 ovvero dalla Legge n. 240/10 30.12.2010 e s.m.i. a titolo gratuito: 
 al Prof. Raffaele Gallerani l’insegnamento di Biologia Molecolare – Settore Scientifico-

Disciplinare BIO/11, 8 CFU (di cui 7 di lezioni frontali e 1 di laboratorio) per un totale di 68 ore 
per il Corso di laurea Triennale in Biotecnologie per l’Innovazione di Processi e di Prodotti; 

 al Prof. Edoardo Iatta l’insegnamento di Igiene II – Settore Scientifico-Disciplinare MED/42, 6 
CFU per un totale di 48 ore di lezioni frontali, per il Corso di laurea Magistrale in Scienze 
Biosanitarie; 

 alla Prof.ssa Gabriella Pepe l’insegnamento di Biologia Molecolare II – Settore Scientifico-
Disciplinare BIO/10, 8 CFU (di cui 7 di lezioni frontali e 1 di laboratorio) per un totale di 71 ore 
per il Corso di laurea Magistrale in Scienze Biosanitarie; 

 al Prof. Potenzo Giannoccaro l’insegnamento di Chimica generale e stechiometria – Settore 
Scientifico-Disciplinare CHIM/03, 8 CFU (di cui 6 di lezioni frontali e 2 di laboratorio) per un 
totale di 72 ore per il Corso di laurea Triennale in Biotecnologie per l’Innovazione di Processi e 
di Prodotti; 

 alla Dott.ssa Apollonia Tullo l’insegnamento di Laboratorio di biologia molecolare e 
bioinformatica – Settore Scientifico-Disciplinare BIO/11, 6 CFU (di cui 2 di lezioni frontali e 4 di 
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laboratorio) per un totale di 64 ore per il Corso di laurea Triennale in Biotecnologie Mediche e 
Farmaceutiche; 

 al Dott. Luigi Ruggiero Ceci l’insegnamento di Genomica applicata e bioinformatica – Settore 
Scientifico-Disciplinare BIO/11, 6 CFU (di cui 4 di lezioni frontali e 2 di laboratorio) per un 
totale di 56 ore per il Corso di laurea Triennale in Biotecnologie per l’Innovazione di Processi e 
di Prodotti – Curriculum Agroalimentare; 

 alla Dott.ssa Francesca De Leo l’insegnamento di Organizzazione e gestione delle imprese 
biotecnologiche – Settore Scientifico-Disciplinare SECS-P/07, 3 CFU - per un totale di 24 ore per 
il Corso di laurea Magistrale in Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare. 

Il Consiglio, unanime, evidenziando che nessuna responsabilità di qualunque natura (civile, 
penale, amministrativa e contabile) potrà essere ascritta al Dipartimento né al Direttore per le 
mancate Comunicazioni obbligatorie di cui all’art. 9-bis, comma 2, del D.R. n. 510 del 1996, come 
sostituito al comma 1180 dell’art. unico della legge n. 296 del 2006 né per ciò che riguarda la 
mancata pubblicazione su Easy incarichi nei termini statuiti, preso atto che i corsi in questione sono 
stati regolarmente svolti dai suddetti docenti esterni incaricati, approva, “ora per allora”, le suddette 
proposte di prestazione d’opera intellettuale di insegnamento effettuata nell’anno accademico 
2013/2014 riconducibili a contratti di diritto privato di lavoro autonomo, disciplinato dal D.M. 
8.7.2008 ovvero dalla Legge n. 240/10 30.12.2010 e s.m.i. a titolo gratuito.  

Il Direttore passa alla discussione del decimo punto all’O.d.G.: 
10. Richieste assegni di ricerca;  

Il Direttore introduce l’argomento richiamando il contenuto del Regolamento per il 
conferimento di Assegni di Ricerca emanato con D.R. 4366 del 29.06.2011. Illustra, quindi, la 
richiesta pervenuta. 

Il prof. Giuseppe Fiermonte ha presentato una richiesta di assegno di tipo “B” della durata di 
un anno, a valere sul progetto dal titolo “Ruolo del carrier mitocondriale UCP2 nella tumorigenesi e 
mantenimento dell'adenocarcinoma duttale pancreatico”. Settore scientifico disciplinare BIO/10. La 
spesa relativa graverà sui fondi AIRC - IG Project Code: 15404 Fiermonte. L'importo annuale lordo 
al percipiente è di euro 19.367,00 ed il responsabile scientifico è il prof. Giuseppe Fiermonte. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 
Il presente dispositivo è approvato seduta stante. 
Il Direttore passa alla discussione dell'undicesimo punto all’O.d.G.: 

11. Richiesta di proroga dell’aspettativa senza assegni avanzata dal Prof. G. Pesole;  
Il Direttore illustra la nota prot. n. 897, del 11.06.2015, con la quale il Prof. Graziano Pesole, 

in aspettativa senza assegni dal 16.02.2010 per ricoprire l'incarico di Direttore dell'Istituto di 
Biomembrane e Bioenergetica del Consiglio Nazionale delle Ricerche di Bari, prorogata in data 
12.02.2015 (D.R. 368/2015) per svolgere le funzioni di Direttore facente funzioni in attesa 
dell'espletamento della procedura selettiva e conseguente nomina del nuovo Direttore, essendo stato 
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confermato nel ruolo di Direttore per un quadriennio, chiede che la suddetta aspettativa sia prorogata 
sino alla conclusione del nuovo mandato direttoriale. 

Il Consiglio, unanime, approva. 
Esce, alle ore 10,45, il Prof. Calamita. 
Il Direttore passa alla discussione del dodicesimo punto all’O.d.G.: 

12. Proposta di chiamata diretta del Prof. Gino Cingolani: nota dei docenti del settore 
BIO/11. Delibera del Dipartimento; 

Alle ore 11.00 entra la prof. Castegna. 
Il Direttore illustra una nota redatta da tutti i docenti del settore scientifico-disciplinare BIO/11 

(Biologia Molecolare) del Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica 
dell’Università di Bari in merito alle deliberazioni assunte dal CdA circa la chiamata diretta del Prof. 
Gino Cingolani che era stata proposta da questo Dipartimento nella seduta del 29/1/2015. 

Di seguito si riporta il testo della nota: 
"Presa visione dei verbali 

 del CdA svoltosi nei giorni 16/21.1.2015 ( pag 99 del relativo verbale, punto 11 ter analogia), 
 del S.A del 27.01.2015, 
 dei CdA del 29.1.2015 (punto 13) e 30.1.2015 (punto 1) relativi alla “CHIAMATA 

DIRETTA NEI RUOLI DEI PROFESSORI DI STUDIOSI ED ESPERTI STRANIERI O 
ITALIANI IMPEGNATI ALL’ESTERO O RISULTANTI VINCITORI NELL’AMBITO DI 
SPECIFICI PROGRAMMI DI RICERCA DI ALTA QUALIFICAZIONE – PROF. GINO 
CINGOLANI” 

 
e sottolineando che la proposta di chiamata del prof Cingolani era stata avanzata dal Dipartimento di 
Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica su indicazione dei docenti afferenti al Settore BIO/11 a 
seguito dell’invito da parte del CdA in data 23 gennaio a presentare proposte di chiamata 
 
desiderano esprimere il proprio profondo disappunto e sconcerto sia per le modalità con le quali la 
Università di Bari ha deliberato su di un punto di grande importanza strategica (vedi narrativa di 
seguito riportata) sia per le motivazioni addotte. 
 
Narrativa 
1. Il CdA della università di Bari, (verbale CdA 16-21 gennaio 2015 pag. 99) aveva deliberato di 
invitare i Dipartimenti a formulare eventuali proposte di chiamata diretta da avanzare al Ministero 
precisando che…..” l’eventuale chiamata di un professore di I Fascia comporterà la imputazione di 
0,30 Punti organico in conto attribuzione risorse per l’assunzione di personale.” 
2. Il Senato Accademico nella seduta del 27 gennaio 2015 aveva espresso: “parere favorevole in 
ordine alla formulazione al Miur, ai sensi dell’art. 1, comma 9 della Legge n. 230/2005 e s.m.i. e del 
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D.M. n. 815/2014, della richiesta di chiamata diretta a professore di II fascia dei dott.ri Giovanni 
Strippoli, per il SSD MED/14 Nefrologia e Marcello Chieppa, per il SSD MED/24 Urologia, previa 
verifica attraverso un’apposita Commissione composta dai proff. Di Rienzo, Angelini, Svelto e 
Battaglia, della sussistenza dei requisiti prescritti dalla normativa di riferimento. Il Senato 
Accademico aveva altresì dato mandato alla medesima Commissione di valutare eventuali ulteriori 
richieste di chiamata diretta ai sensi dell’art. 1, comma 9 della Legge n. 230/2005 e s.m.i., che 
dovessero essere formulate dai Dipartimenti di Didattica e Ricerca, nel rispetto dei requisiti prescritti 
dalla normativa di riferimento e della scadenza ministeriale, approvandone sin d’ora l’operato, ai 
fini della formulazione della proposta unitaria di questo Ateneo nell’ambito de quo. 
3. Il Consiglio di Dipartimento di Bioscienze, in data 29 gennaio 2015, ha approvato all’unanimità la 
proposta di chiamata diretta del prof Cingolani nel ruolo dei prof di I Fascia del Settore BIO/11 ( 
Biologia Molecolare), che è stata successivamente valutata e approvata all’unanimità dall’apposita 
Commissione del Senato Accademico. 
4. Il CdA in data 29 gennaio 2015 non approva la richiesta avanzata dal Dipartimento e il Rettore, 
nella mattina del 30 gennaio incontra il Direttore prof Maria Svelto e i proff. Palmiro Cantatore e 
Graziano Pesole che, avendo avuto notizia per le vie brevi della decisione del CdA di non accogliere, 
e quindi di non inoltrare al MIUR, la richiesta avanzata dal Dipartimento, avevano chiesto di 
incontrarlo. In tale incontro il Rettore prof Antonio Uricchio riferisce che il Consiglio ha sollevato 
obiezioni circa il merito scientifico del prof Cingolani non ritenendolo in possesso dei requisiti di alta 
qualificazione necessari per una chiamata diretta ( si fa cenno in quel colloquio a non meglio precisati 
indici: h-index ??). A fronte delle perplessità manifestate su questo punto e sulla richiesta di 
chiarimento circa le modalità utilizzate dai Consiglieri di Amministrazione per valutare il merito 
scientifico del prof Cingolani, il Rettore aveva fatto presente che, grazie alla possibilità di consultare 
via WEB le diverse banche dati, i Consiglieri avevano probabilmente avuto la possibilità di consultare 
la produzione scientifica del prof Cingolani ( peraltro riportata nel CV annesso alla richiesta) e quindi 
di calcolarne tutti gli indici bibliometrici (mediane, h-index??). I prof Svelto, Cantatore e Pesole, 
rappresentavano al Rettore che, come da delibera del Senato, il CV del prof Cingolani era stato 
valutato attentamente nel merito dall’apposita Commissione di Senato cui era stato delegato tale 
compito, e il parere unanime della Commissione era stato assolutamente favorevole alla chiamata. 
5. Su queste basi il Rettore, sebbene con tempi strettissimi, chiedeva di meglio chiarire il possesso dei 
requisiti di alta qualificazione scientifica da parte del prof Cingolani; e si impegnava a riconvocare 
per il pomeriggio, con procedura di urgenza, un nuovo CdA per un riesame della richiesta. Pertanto i 
proff. Cantatore e Pesole (prof ordinari del Settore BIO/11) procedevano velocemente al calcolo degli 
indici bibliometrici richiesti, tutti ampiamente superiori a quelli necessari per l’abilitazione scientifica 
nazionale di I fascia del Settore e questi dati venivano, nel giro di un’ora inviati al Rettore per il CdA 
del pomeriggio. Nient’altro era stato chiesto di presentare come ulteriore motivazione in merito, 
nient’altro era stato prodotto come approfondimento. 
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Si sottolinea peraltro la circostanza che la delibera del CdA del 19 gennaio 2015 non forniva 
indicazioni sul merito delle richieste, merito la cui valutazione peraltro rientra nelle prerogative del 
Senato Accademico, ma richiedeva l’impegno da parte del Dipartimento, in caso di accoglimento 
della proposta da parte del MIUR, a farsi carico di 0.3 punti organico in conto future risorse. La 
delibera assunta dal Consiglio di Dipartimento conteneva tale assunzione di responsabilità. 
6. Il CdA nella seduta del 30-1-2015 decideva di confermare il proprio parere non favorevole alla 
proposta di chiamata già espresso nella seduta del giorno precedente. I verbali del CdA sono stati 
approvati e resi quindi disponibili on line in tempi recenti. Con molto sconcerto, a fronte di quanto 
sopra rappresentato, dalla lettura dei verbali, del CdA si constata con sorpresa che le perplessità 
espresse in merito alla qualificazione scientifiche del prof. Cingolani, perplessità che avevano 
motivato la richiesta di riesame e l’invio da parte del Dipartimento di una puntuale valutazione degli 
indici bibliometrici, non trovano alcuna rappresentazione nei verbali (29-30 gennaio 2015). 
Si riporta uno stralcio del verbale del CdA, del 29 gennaio: 
…In particolare, nel corso del dibattito, vengono approfonditi alcuni aspetti con particolare 
riferimento: a) all’attuale copertura del settore scientifico-disciplinare interessato, segnatamente nel 
Dipartimento richiedente; b) alle esigenze prioritarie già programmate o sancite in linea generale, a 
quelle formalmente rappresentate e a quelle che, già oggetto di dibattito, con ogni probabilità 
troveranno netta definizione nel corso dell’anno ; c) alle possibili sopravvenienze di esigenze 
indefettibili; d) alla onerosità in termini di punti organico dell’investimento richiesto dal 
Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica; e) alla scarsezza dei punti organico 
“ordinari” di cui si può ragionevolmente prevedere la disponibilità per il 2015. 
I consiglieri De Matteis e Defilippo ritengono che occorra impegnare i punti organico con molta 
cautela tenuto conto che sussistono esigenze già conclamate nel comparto dei Collaboratori ed 
esperti linguistici.  
Il prof. Logroscino, in particolare, richiama l’attenzione sull’esiguità dei punti organico di cui si può 
ragionevolmente prevedere l’assegnazione per l’anno 2015 ma, soprattutto, l’ampia copertura del 
settore scientifico disciplinare di che trattasi attualmente assicurata da due professori ordinari, sei 
professori associati e due ricercatori. 
Il prof. Leonetti, nel condividere le riflessioni del prof. Logroscino, ritiene, per quanto già emerso nel 
corso del dibattito, che non vi siano le condizioni per ritenere accettabile la proposta formulata dal 
Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica. 
Il Rettore ricorda che proprio questo Consesso, con delibera del 16 gennaio scorso aveva invitato i 
Dipartimenti a formulare proposte di chiamata diretta di studiosi ai sensi dell’art. 1, comma 9 della 
Legge n. 230/2005 e s.m.i., sottolineando, in termini ampiamente positivi, gli effetti derivanti dalla 
possibilità di avvalersi di un docente proveniente dall’estero. 
8. Come si vede non è presente in questi verbali traccia di quanto oggetto di specifica richiesta di 
meglio motivare il merito scientifico del prof Cingolani avanzata per le vie brevi dal Rettore al 
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Direttore e ai prof Cantatore e Pesole .Il Settore BIO/11 viene definito “ampiamente coperto” in 
quanto coperto da: due professori ordinari, sei professori associati e due ricercatori. 
Premesso che il CdA può legittimamente deliberare di non impegnare punti organico per la chiamata 
di studiosi dall’estero, sebbene la sua delibera del 19/ gennaio in maniera puntuale condizionava 
l’accoglimento delle istanze all’impegno dei Dipartimenti a prendere in carico 0.3 PO in caso di 
chiamata e nulla altro veniva aggiunto in merito, circa le motivazioni addotte a verbale per non 
accogliere la richiesta effettuata dal DBBB, riteniamo doveroso evidenziare che la motivazione sulla 
quale si basa la delibera del CdA non è corretta nel merito e nel metodo per le seguenti ragioni: 
 

1) Nel merito: premesso che le chiamate dirette normalmente danno un peso preponderante alle 
specifiche qualificazioni scientifiche del candidato rispetto alle mere esigenze di copertura 
didattica, si rilevano varie incongruenze relativamente a quanto viene riportato circa il grado 
di copertura del settore BIO/11.  

 Il corpo docente complessivo del settore BIO/11 dell’Università di Bari è costituito da 2 PO, 
4 PA e 6 RU e non già da 2PO, 6PA e 2 RU come riportato a verbale. A questo si aggiunga 
che 1 dei 2 PO, il prof. Graziano Pesole è attualmente in aspettativa senza assegni rivestendo 
il ruolo di Direttore dell’IBBE-CNR, 1 dei 3 PA è prossimo al pensionamento (prof. Carla De 
Giorgi a partire dal 1/11/2015) che 1 dei ricercatori, assunto su risorse di piano del Corso 
interateneo di Tecnologie Genetiche di Ariano Irpino nell’ambito di apposita convenzione 
svolge att. didattica presso tale corso di laurea. Pertanto il numero effettivo di risorse sulle 
quali contare a partire dal prossimo AA è costituito da 1 PO , 3 PA e 5 ricercatori.  

 Il grado di copertura didattica deve essere calcolato raffrontando le esigenze di didattica 
relativa ad un determinato settore disciplinare con il numero di docenti disponibili di quel 
settore e non alla numerosità assoluta di docenti del settore. Non si evince dallo stesso verbale 
come sia stato valutato il livello di fabbisogno del SSD BIO/11 in relazione ai fabbisogni 
degli altri SSD dell’Ateneo. Si segnala, pertanto, che l’impegno didattico del settore BIO/11 
nell’ateneo è pari a 24 insegnamenti fondamentali erogati In 15 Corsi di Laurea, per un totale 
di 113 crediti, dei quali 86 di didattica frontale e 26 di laboratorio, molti dei quali a piccoli 
gruppi per cui più volte replicati. Considerando una media di 10 ore/CFU frontale e 15 
ore/CFU di laboratorio questi crediti corrisponderebbero ad un totale di 1265 ore di didattica 
erogata dal settore. Considerando un carico didattico di 120 ore per i professori e di 60 ore 
per i ricercatori (peraltro non tenuti a svolgere attività didattica), si deduce che il carico 
fisiologico dell’attuale corpo docente del Settore dovrebbe essere costituito da 780 ore per cui 
attualmente i docenti e ricercatori del settore sostengono un carico didattico quasi doppio 
rispetto alla media fisiologica. 
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E’ pertanto estremamente probabile che se una simile analisi fosse fatta per altri settori (e sicuramente 
questo Ateneo dispone dei dati relativi) il settore BIO/11, contrariamente a quanto dichiarato dal 
CdA, figurerebbe tra i settori meno coperti. 

2) Nel metodo: E’ auspicabile che quando gli Organi di governo dell’ateneo deliberano una 
misura siano completamente declinate tutte le regole attuative della stessa. A fronte di una 
scarna definizione delle regole e dei parametri e di una successiva puntualizzazione, in fase 
valutativa, di indicatori non prima enunciati o almeno non resi noti, si possono generare 
equivoci. Su tali basi si richiede agli Organi di Governo di ateneo una doverosa presa d’atto 
di quanto sopra riportato, inclusa la reale condizione di sofferenza didattica del settore 
BIO/11, che è difforme da quanto riportato nei verbali del CdA sopra menzionati. 

Confidiamo che lo spiacevolissimo episodio, generato forse dai tempi strettissimi nei quali gli stessi 
Organi Centrali si sono trovati a dover assumere le decisioni in merito, possa essere ormai alle nostre 
spalle e che nel prossimo futuro ci possa essere l’occasione di chiarire in maniera preliminare ogni 
possibile fonte di equivoci." 

Il Consiglio, dopo ampio ed approfondito dibattito, unanime, fa propria la suddetta nota dei 
docenti del settore scientifico-disciplinare BIO/11 (Biologia Molecolare) di questo Dipartimento in 
merito alle deliberazioni del CdA circa la chiamata diretta del Prof. Gino Cingolani auspicando che 
non si verifichino più equivoci di questo tipo. 

Il Direttore passa alla discussione del tredicesimo punto all’O.d.G.: 
13. Richiesta autorizzazione all’utilizzo dello stabulario sito nel nuovo palazzo dei 

Dipartimenti Biologici – Campus; 
Il Direttore propone di rinviare il punto in oggetto ad una prossima riunione di questo 

Consiglio. 
Il Consiglio, unanime, approva. 
Il Direttore passa alla discussione del quattordicesimo punto all’O.d.G.: 

14. Varie ed Eventuali. 
Non ci sono varie ed eventuali. 
Non essendoci altri argomenti in discussione, il Direttore, alle 11,45, dichiara sciolta la seduta. 

Il Segretario         Il Direttore 
Dott.ssa Margherita Ardito           Prof.ssa Maria Svelto 


